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本报讯“我五岁离开无锡，直到50多岁再次
回到家乡寻根，我的心从未离开过家乡无锡，这两
天，我回锡山参观乡镇企业博物馆，感受到这里田
野和城市的巨变，心潮万千……”20日下午，“乡
望千年 贤绘锡山”锡山乡贤发展大会举行。全国
政协外事委员会原副主任王国庆的老家在锡山区
东港镇，在乡贤大会上，他的发言饱含对家乡的深
情眷恋。

因为疫情没能亲至现场的唐英年通过精心录
制的视频表达了对家乡锡山发展的关注，在镜头
里，他了解锡山和无锡当下在教育、科技以及产业
政策领域的所有大事。祖籍锡山羊尖严家桥的唐
英年热心家乡发展和社会事务，不仅担任历届香港
无锡商会的赞助人，更倡导创立了香港江苏社团总
会、香港锡山同乡联谊会，为促进锡港两地经贸合
作和文化交流作出了突出贡献。

由天一中学校友会、落户锡山的科技精英群
体和企业家群体等组成的科技、金融、企业界和文
化领域的“乡贤”，成为新时代一批重大产业项目
相继落户锡山的参与者和引路人。当天，锡山英
才“归雁计划”对外发布，爱奇艺副总裁徐勇明、中
科院大连化物所研究员任泽峰等6名高级专家和
科技界大咖，成为锡山首批引才大使上台受聘。

中国科学院院士、中国科学技术大学副校长
杜江峰，中国工程院院士、上海交通大学副校长黄
震，中国人民大学财政金融学院教授、博导、金融
与证券研究所副所长、中国资本市场研究院联席
院长赵锡军被聘为“锡山高质量发展顾问”。

6月20日晚间，包括41个重大产业、科技人
才项目举行签约仪式，总投资达448.3亿元。

（陶洁）

本报讯“以后办市政类审批，只要网上申报
就能领取电子许可证，办事太方便了！”中电海康
无锡科技有限公司的申请人斯先生感叹道。近
日，斯先生通过“江苏政务服务网”-“一件事服务
专区”-“新吴区旗舰店”进行了开设临时出入口
的申报，经过“网上申报、受理审批、签发制证、电
子签章、入库发证”等程序，领取到了由无锡市新
吴区行政审批局签发的第一张电子证照——《开
挖、占用路面施工作业许可证》。这是全市首张区
级事项政务电子证照，率先实现了电子证照生成
和应用闭环，标志着全市政务系统审批事项真正
意义上实现全流程电子化办理。 （吴雨琪）

众媒时代，自媒体人如何找
到自己的市场和空间，郭吉勇和
无锡自媒体人分享了他的经
验——“在条件允许的情况下对
镜头和细节精益求精”。接到
《祈》的拍摄任务时，《卷珠帘》已
名声大噪，如何进行自我突破是
郭吉勇贯穿创作始终的思考。“这
是我第一次在水下视频拍摄中融
入灯光设计，也是首次对画面进
行精修”，郭吉勇坦言，以前受条
件限制，拍摄时使用的都是自然
光和水下影棚已有的灯光。但此
次为了让老技法焕发新的生机，
他在灯光布局上花了不少心思。
从最终效果来看，这几个匠心独
具的画面也成为整个作品的亮
点。这也是郭吉勇对自己“精益
求精”的交代。

“坚持、专注、热爱，郭吉勇身
上有所有优秀创作者的特质”，
2020年冬天，无锡自媒体联盟副
秘书长费嘉通过视频《莲》结识了
郭吉勇，当时无锡自媒体联盟刚
刚成立，正是招新纳才的时候。
费嘉表示，希望有更多优秀的视
频创作者能用镜头记录无锡，也
希望无锡的文化传播能够更上一
层楼。 （晚报记者 陈钰洁）

这个新无锡人
拍出了全网热转的“飞天洛神”

翩若惊鸿，婉
若游龙，端午节河
南卫视上惊艳亮相
的视频《祈》，绝美
演绎了洛神飞天，
引发现象级传播，
得到了央媒的点
赞。前天下午，在
无锡自媒体联盟的
分享会上，记者见
到了视频背后的总
设计师——新无锡
人郭吉勇。

郭吉勇大学毕业
后，曾在无锡从事工程
和房地产业的工作。一
次假期，初尝潜水开始
了对海底世界的探索之
门，他陆续获得了潜水
执照、救援潜水员执照、
潜水长执照。

“拍摄潜水最开始
是为了支撑生活”，2017
年，郭吉勇“半路出家”
学习摄影，并带着镜头
探索水下世界的奥秘，
不时在短视频平台上分
享自己的摄影作品。最
开始只是漫无目的的拍
摄，在新奇的水下世界
中，捕捉美丽的画面。
去年12月，一次偶然的
机会，他获得了在海洋
馆进行拍摄的机会，首
次尝试将中国风融入水
下拍摄，创作了作品
《莲》。在水波的加持
下，视频中的表演者舞
姿妙曼，飒爽飘逸。郭
吉勇的视频号短时间内
涨粉5万，并获得了歌曲
作者张艺兴的点赞。

从《莲》开始，郭吉勇
开始思考如何为作品赋
予更深层次的内涵。水
下拍摄困难重重，郭吉勇
却始终在尝试以更亮眼
的方式展示中国的古典
韵味，《卷珠帘》《祈》相继
问世。对于这两个引发
全网热转的爆款，郭吉勇
直言，它们是在充满热爱
的创作激情中诞生的作
品。郭吉勇会随时在手
机备忘录中记录自己的
创作灵感，哪怕只是一闪
而过的思绪。只要想到，
他就会努力去尝试。

“文化是引发共鸣的
关键因素，水下中国风的
走红，折射出的是我们的
文化自信和文化输出”。
最多的时候，郭吉勇一年
有300多天都在国外，但
他始终对自己成长的这
片土地满怀惦念。“在国
外待的时间越久，越能感
受到祖国的蓬勃发展。”
据悉，一款红色主题的水
下舞蹈视频《红》昨天和
大家见面了。
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